

Presentación pública

TRATU ONEN ALDEKO PLATAFORMA-PLATAFORMA POR LOS BUENOS TRATOS

Noviembre 2006

Tratu onen aldeko Plataforma-Plataforma por los buenos tratos surge como un espacio abierto, de encuentro, para la reflexión y para la actuación en el municipio de Ermua, como sociedad civil, autónoma y organizada, frente al grave problema de la violencia de los hombres contra las mujeres.

Nace precisamente, en noviembre del pasado año, tras la muerte de una mujer de Ermua, hecho que provocó la reacción de la ciudadanía y manifestaciones de solidaridad con las mujeres víctimas y sus familias y el rechazo de la violencia contra las mujeres.

Desde el Dpto. de Igualdad se propuso a las diferentes asociaciones, servicios y agentes sociales del municipio su participación en una iniciativa para el análisis de este fenómeno y para conformar una red o plataforma comprometida de actuación frente a ello.

Fueron 24 los colectivos que se adhirieron a dicha iniciativa: 5 del ámbito educativo, 14 del ámbito social y cultural y 5 del ámbito de igualdad.

Posteriormente ha habido nuevas adhesiones, hasta un total de 29 actualmente, algunas del ámbito sindical.

En marzo se mantuvo la primera reunión... y desde entonces se han venido realizando reuniones mensuales, en las que, a través de la reflexión y el intercambio de opiniones, se ha llegado a definir lo que entendemos por violencia hacia las mujeres, el origen de la misma, los fines de una plataforma como ésta y los ámbitos prioritarios de actuación.

Entendemos que la violencia contra las mujeres es la más grave consecuencia de la discriminación y la desigualdad de mujeres y hombres y sabemos que las leyes, por sí solas, no acabarán con ella.

Queremos subrayar

- que la “violencia” de los hombres contra las mujeres no es algo del ámbito privado o familiar, sino que es una lacra social de carácter público y político, que nos afecta a todas y a todos. Acabar con ella es un compromiso de todas las personas.
- que sucede en todas las partes del mundo, ha sucedido en el pasado y sucede en el presente, contra mujeres jóvenes, mayores, pobres, ricas, del norte o del sur.
- que es violencia física, psicológica, muertes, agresiones sexuales... pero también violencia económica, laboral, institucional, guerras, discriminación... y un largo etcétera que no podemos olvidar.
- que existe en nuestra sociedad un grado importante de tolerancia hacia determinados comportamientos –algunos muy cotidianos- que se basan en la desigualdad y que suponen un grado variable de violencia y malos tratos.
- que es necesario actuar para deslegitimar el uso de la violencia en la resolución de conflictos personales
- que queremos actuar para conseguir reducir lo más posible –a nivel cero- esa tolerancia, propugnando LOS BUENOS TRATOS como alternativa, basada en LA IGUALDAD DE MUJERES Y HOMBRES.

Queremos hacer frente a los malos tratos poniendo el acento en lo positivo, en los buenos tratos entre las personas. Esto, además de hacernos más felices a unas y a otros, contribuye a promover una sociedad más igualitaria, más justa y solidaria.

Nuestro nombre resume nuestra visión ante este grave problema: PLATAFORMA POR LOS BUENOS TRATOS.

Nuestras actuaciones, por tanto, van a ir dirigidas a:

- asumir el compromiso, en el plano personal y en el colectivo, de no cometer y no tolerar la violencia contra las mujeres, ofreciendo una respuesta a la misma autónoma y organizada

- realizar una labor de sensibilización social y de denuncia, promoviendo acciones para lograr la conciencia y el compromiso de la ciudadanía, organizaciones sociales, políticas, sindicales, los medios de comunicación, las instituciones públicas y privadas...etc., insistiendo en
- mostrar nuestra solidaridad a las personas afectadas y el rechazo continuo de todo lo que suponga violencia de los hombres contra las mujeres en todos los ámbitos: en el personal y familiar, en la cuadrilla, en la vecindad, en el trabajo, en el centro educativo...
- ofrecer una visión en positivo, cambiando la visión predominantemente victimista, mostrando ejemplos de BUENOS TRATOS e invitando a imaginar alternativas creativas de actuación sobre esa base
- coordinar y colaborar con otros organismos y colectivos, sumando esfuerzos ante este grave problema
- exigir a las instituciones competentes que se responsabilicen y promuevan la igualdad real como un punto prioritario de las agendas políticas, trabajando contra la violencia hacia las mujeres desde todos los ámbitos: prevención, investigación, asistencia a las mujeres víctimas, recursos y servicios...etc.
- ...

ACTUACIONES Y PROYECTOS

Colaboraciones y propuestas:

Pegatinas de fiestas de Santiago con los mensajes "¡Fiestas sin agresiones sexistas!" y "Santixauetan emakumeok edonon!"

A propuesta de uno de los grupos integrantes de la plataforma se divulgó la convocatoria para una concentración ciudadana con motivo de la muerte de una mujer en Basauri, participando en la misma

En la actualidad, 9 integrantes de la Plataforma están realizando un taller de 10 horas de duración, analizando conceptos y aspectos relacionados con el significado sociocultural de la violencia, su papel como forma de control, su relación con la feminidad...etc.

Cada uno de los grupos integrantes mantienen, además, sus actuaciones en este ámbito, poniéndose en común con el resto, sumando así los efectos y resultados.

...

Finalmente, decir que la Plataforma es un proyecto con voluntad de implicar al mayor número de asociaciones, entidades y personas. Pueden informarse en la Casa de la Mujer de Ermua, Izelaieta kalea 12, Tfno 943171030.

Queremos sumarnos a la iniciativa propuesta por el Consejo de la Mujer e invitar a hombres y mujeres de Ermua a asistir a la concentración del sábado, 25 de noviembre, a las 7 de la tarde, en la Plaza Cardenal Orbe y a participar en todos los actos del 25 de noviembre.

TRATU ONEN ALDEKO PLATAFORMA - PLATAFORMA POR LOS BUENOS TRATOS

Eskolabarri-Colegio S. Pelayo-AMPAs de S. Pelayo, Eskolabarri, Anaitasuna Ikastola/Instituto-Primaria Ongarai Eskola-Instituto secundaria Ongarai "Huntzori"-AECC-Ayuda en Acción-Cáritas-Cruz Roja Eibar/Emua-Hogar de Jubilados Pasialeku-Nagusilan-Solidaridad América Latina-Eskilarapeko Ateneoa-Arreta Irradia-Alboka Musika Eskola-Mugartea-Club deportivo Ermua Pelota Vasca-Centro cultural Castilla/La Mancha-Centro cultural Andaluz-Comisión Fiestas S. Pelayo-CC.OO.-LAB-Antiguas Alumnas Centro Promoción-Asamblea de Mujeres de Ermua-Asociación Mujeres Viudas- Centro Promoción Mujer-Grupo de teatro Izarraitz-